

MARTES 8 DE JUNIO DE 2010

## TRIBUNAL ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) tiene los elementos necesarios para resolver cualquier asunto jurídico que se presente vinculado con los procesos electorales, incluido el de Quintana Roo, señaló el magistrado Salvador Olimpo Nava, integrante de la Sala Superior. Entrevistado a propósito de la incorporación de México, a partir de junio, como miembro de la Comisión de Venecia, un órgano consultivo del Consejo de Europa que reúne a expertos internacionales en materia de democracia, derechos humanos y Estado de Derecho, el magistrado Nava rechazó, sin embargo, manifestarse sobre el caso concreto del candidato Gregorio Sánchez, que llegará en breve a esa sala de la que forma parte. En la Comisión participaron como representantes María del Carmen Alanís, magistrada presidenta del TEPJF y Manuel González Oropeza, magistrado electoral. (REFORMA, P. 18, GUADALUPE IRÍZAR)

En el foro “La Fepade: Lecciones y Propuestas de su Labor en la Democracia Mexicana”, entre otros temas, se analizó la actuación de las instituciones en los comicios, específicamente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) y se mencionó que la falta de legalidad en las votaciones ha desvirtuado el papel del organismo. En ese sentido, Flavio Galván Rivera, magistrado de la Sala Superior del TEPJF, refirió que si ese principio se respetara “en todo momento y todos los ámbitos”, no habría necesidad de “tantos medios de impugnación”. (CANAL DEL CONGRESO, DE LA REDACCIÓN)

### CASO GREGORIO “GREG” SÁNCHEZ

El PRD mantendrá a Gregorio Sánchez, candidato a la gubernatura de Quintana Roo, en las boletas electorales, pese a que el Instituto Electoral del Estado le dio hasta este martes para sustituir a su abanderado. Beatriz Mujica, secretaria de alianzas del sol azteca, afirmó que el órgano electoral local debe esperar hasta que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) resuelva el juicio para la protección de los derechos políticos electorales de “Greg”. Los partidos del Diálogo para la Reconstrucción de México (DIA) iniciaron acercamientos con los magistrados del Tribunal Electoral para presentar sus argumentos en el juicio de protección de los derechos políticos de Gregorio Sánchez y esperan que se dé el mismo trato que se dio en el asunto de Aguascalientes. (REFORMA, P. 18, ÉRIKA HERNÁNDEZ; LA CRÓNICA, P. 7, ALEJANDRO PÁEZ; MILENIO DIARIO, P. 9, LILIANA PADILLA; EL ECONOMISTA, P. 9, JOSÉ JUAN REYES; OVACIONES, P. 3, NOTIMEX; UNOMÁSUNO, P.11, JAVIER CALDERÓN. INTERNET: EL INFORMADOR, DE LA REDACCIÓN. ELECTRÓNICOS: MVS NOTICIAS, 07/06/10, 17:44 HRS.; LA RED, 07/06/10, 18:54 HRS.)

A pesar de la negativa del Senado de la República para aprobar la licencia de paternidad, como un derecho laboral, por el daño que ocasionaría a las empresas, la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) y la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH), se suman a la decisión del Instituto Federal Electoral, de otorgar 10 días de permiso al trabajador cuya pareja (esposa, concubina, etc.), haya dado a luz a su hijo. (EL SOL DE MÉXICO, P. 7, MARTHA ELVA GONZÁLEZ)

César Nava Vázquez, dirigente del PAN, y Guadalupe Acosta Naranjo, diputado federal perredista, demandaron que los comicios en Sinaloa los organice el Instituto Federal Electoral (IFE), ante la “inclinación” del Consejo Estatal Electoral del estado (CEE) en favor del PRI. Juliana Araujo Coronel, presidenta del CEE, rechazó que el órgano electoral esté actuando parcialmente al haber ordenado que se modificara en tres ocasiones los logos y eslogan de la coalición opositora, ya que era orden del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). (LA JORNADA, P. 33, JAVIER VALDEZ CÁRDENAS; EL UNIVERSAL, P. 10, JAVIER CABRERA; EXCÉLSIOR, P. 4, HÉCTOR FIGUEROA Y JOAN GARCÍA)

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 8 DE JUNIO DE 2010

En el marco del seminario “Administración Electoral” que se imparte a estudiantes de la República Islámica de Irán, Marco Antonio Zavala, secretario general de Acuerdos del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, señaló que para consolidar un régimen democrático es necesario contar con instituciones fuertes, confiables, transparentes e imparciales en la toma de sus decisiones. (DIARIO DE MÉXICO, P. 7, BENITO OLIVARES)

## SALA MONTERREY

La Sala Monterrey del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), confirmó la improcedencia de la candidatura de Hugo de la Torre García por el Partido del Trabajo para la presidencia municipal de Trancoso, Zacatecas. Sin embargo, en palabras del comisionado nacional de asuntos electorales del PT, Reginaldo Sandoval: “me parece que es una decisión equivocada, que se mete a la vida interna del partido, pero además daña la vida política del municipio”. (NTR ZACATECAS, DE LA REDACCIÓN)

## Géneros de Opinión

Mientras las campañas electorales están en pleno desarrollo, otras contiendas tienen lugar en ámbitos diferentes; me refiero a la proliferación de quejas ante los institutos electorales locales y ante el IFE, que a su vez dan lugar a múltiples juicios ante los tribunales locales, que en la mayoría de los casos terminan en las salas del TEPJF. Suman decenas las quejas y juicios que han interpuesto ante esas instancias, como en batalla de fuego cruzado, partidos, coaliciones y candidatos. La judicialización de los procesos y la politización de las autoridades electorales, es un fenómeno creciente. (REFORMA, P. 14, VÉRTICE Y VÓRTICE, JORGE ALCOCER V.)

El caso de Gregorio Sánchez, apresado por cargos asociados a la delincuencia organizada, es ilustrativo de las tensiones que atraviesan al sistema político. Por lo que hace a los dilemas del tribunal electoral, sabemos que la interpretación garantista de la norma ha llevado a la sala superior a generar sentencias por encima de los que la Constitución establece textualmente. Es decir, para la Sala Superior los derechos políticos de un individuo no se pierden por estar sometido a un proceso judicial, sino hasta que se dicta sentencia. (EXCÉLSIOR, P. 27, EL CASO GREG, RODRIGO MORALES MANZANARES)

En el PAN su candidato en Aguascalientes, Martín Orozco, tiene un auto de formal prisión acusado de tráfico de influencias y uso indebido de la función pública cuando era alcalde de la capital del estado. La acusación fue presentada por diputados del PRI, pero en el PAN están convencidos de que fue impulsada por el gobernador Luis Reynoso Femat. Se dice que es una maniobra política y, en un hecho otra vez insólito, el Tribunal Electoral le permite inscribirse como candidato a pesar de haber un auto de formal prisión en su contra, lo que podría hacer suponer que incluso Greg Sánchez podría tener la misma suerte, con la diferencia de que Sánchez está detenido y Orozco no. (EXCÉLSIOR, P. 2, CT 21: LA CREDIBILIDAD, EDITORIAL).

Son varios los hechos que pronostican la derrota del PRI en Oaxaca, y auguran la victoria de la coalición opositora encabezada por Gabino Cué. No sólo las ocho encuestas que le conceden ventaja al candidato de PAN, PRD, PT y Convergencia, sino por la manera como está reaccionando el gobernador Ulises Ruiz: sin escrúpulo, ya no digamos el mínimo respeto por la ley. Pese a estos hechos, documentados y comprobables, las autoridades electorales parecen no existir. La complicidad del Instituto electoral y del Tribunal cierran el ciclo de la desfachatez. (EL UNIVERSAL, P. 13, ULISES RUIZ EN CAMPAÑA, JAVIER CORRAL JURADO)

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 8 DE JUNIO DE 2010

Todas las encuestas muestran una vez más crecimiento hacia Jesús Vizcarra, siendo la última la de Gabinete en donde le da más de 11 puntos. Por otro lado, el candidato Mario López Valdez exhortó a sus seguidores en Topolobampo a desafiar al Trife al emitir este último organismo su resolución de no utilizar el anacrónico Malova. (RUMBO DE MÉXICO, P. 2, DE OFICIO REPORTERO, RAÚL SÁNCHEZ CARRILLO)

El personal de la Cámara de Diputados se despacha con la cuchara molera, pues un jefe de departamento se ebuchaca 18,668 y 31,560 varos (todo mensual); los senadores, que son 138, se llevan fácil y con la chueca 146,000 mensuales cada uno, más prestaciones; los consejeros del IFE ganan 330,000 varos mensuales de sueldo más bonos y prestaciones. De la Suprema Corte de Justicia de la Nación, consejeros de la Judicatura Federal, 337,000 por chiluca; magistrados del Tribunal Electoral, 343,000; magistrados de circuito, 200,000 y jueces de distrito 176,000 mensuales. (UNOMÁSUNO, P. 15, BALCÓN, JEFE GAYTÁN)

## SUPREMA CORTE DE JUSTICIA DE LA NACIÓN

La semana pasada, Arturo Zaldívar, ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), dio a conocer los resultados de peritajes de la empresa estadounidense McMullen, en el que se determina que el incendio, ocurrido en la nave industrial que albergaba dos bodegas de la Secretaría de Finanzas del estado y la guardería ABC, que provocó la muerte de 49 menores fue accidental, provocado por el sobrecalentamiento de un enfriador colocado en la bodega contigua a la guardería, propiedad del gobierno de Sonora. Sin embargo, de acuerdo con los resultados del informe realizado por un perito estadounidense el incendio de la guardería ABC, que culminó con la muerte de 49 niños, fue provocado. Las conclusiones de la investigación que se realizó en enero de 2010 señala que la conflagración se produjo por la incineración de cajas de archivo en el edificio contiguo a la estancia infantil. (EL UNIVERSAL, P. 1 Y 4, RICARDO ROCHA Y MARCELO BEYLISS)

## INSTITUTO FEDERAL ELECTORAL

Ante el rezago que existe en el cambio de las credenciales de elector denominadas 03, el Instituto Federal Electoral (IFE) cabildea con partidos políticos la aprobación de un acuerdo mediante el cual, dichos documentos dejarán de ser válidas como identificación oficial a partir del primero de diciembre de 2010. Sin embargo, según el proyecto de acuerdo, dichas credenciales todavía podrán ser utilizadas para votar únicamente en las entidades donde habrá elecciones locales en 2011. (LA JORNADA, P. 16, ALONSO URRUTIA)

## INFORMACIÓN POLÍTICA Y/O ELECTORAL

Manlio Fabio Beltrones, coordinador de los senadores del PRI, acusó a Felipe Calderón, presidente de México y a Heriberto Félix Guerra, secretario de Desarrollo Social (Sedesol), de utilizar los programas de lucha contra la pobreza “con fines políticos y electoreros”. Los legisladores César Augusto Santiago y Héctor Pablo Ramírez Puga, presentaron ayer en la Fiscalía Especial para la Atención de Delitos Electorales (FEPADE), una denuncia contra el jefe de Ejecutivo, por desvío de recursos de programas sociales en beneficio de la alianza opositora de Oaxaca. (EL ECONOMISTA, P. 33, RUBÉN TORRES Y LA JORNADA, P. 15, ARMANDO, G. TEJEDA)

César Nava, presidente nacional del PAN, negó que su partido base sus triunfos en el uso político de programas sociales como acusaron el PRD y el PRI. (EL UNIVERSAL, P. 1 Y 10, JAVIER CABRERA)

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 8 DE JUNIO DE 2010

## INFORMACIÓN ELECTORAL DE LOS ESTADOS

Por enriquecimiento ilícito y falsear documentos oficiales para obtener la nacionalidad mexicana, el PAN prepara una demanda contra Carlos Lozano de la Torre, candidato a la gubernatura de Aguascalientes por la coalición “Aliados Por Tu Bienestar” (PAN-PRI y PVEM). (EL UNIVERSAL, P. 10, LUIGI RIVERA)

El PAN responsabilizó ayer a Fidel Herrera, gobernador de Veracruz, y Reynaldo Escobar, secretario de gobierno, por el asesinato de los padres de Mauricio Herrera, candidato a la alcaldía de Las Minas. (REFORMA, P. 13, LEY GARCÍA)

La Cámara de Diputados pagó 3.1 millones de pesos por gastos médicos de la esposa César Duarte Jáquez, candidato del PRI al gobierno de Chihuahua, Bertha Olga Gómez, a pesar de una denuncia por fraude en el tratamiento proporcionado. (REFORMA, P. 1, CLAUDIA SALAZAR)

La encuesta de “El Universal “ destaca que el PRI aventaja 11 puntos al bloque opositor en Puebla. Javier Zavala, candidato priísta a la gubernatura de este estado, supera a Rafael Moreno Valle, que postulan la alianza “Compromiso por Puebla” (PAN, PRD, Panal y Convergencia). (EL UNIVERSAL, P. 10)

En el debate de los candidatos para la gubernatura que organizó el Instituto Electoral de Zacatecas, Miguel Alonso Reyes, de la alianza “Primero Zacatecas” (PRI, PVEM y Panal), ganó con 41.7 por ciento de las preferencias de la ciudadanía. (MILENIO DIARIO, P. 8, REDACCIÓN)

Humberto Moreira, gobernador de Coahuila, atribuyó ayer a su popularidad, que la mayoría de los funcionarios que continuarán en sus cargos cuando termine su sexenio sean personas cercanas a él. (REFORMA, P. 20, LORENZO CÁRDENAS)

## INFORMACIÓN RELEVANTE

### SEGUIMIENTO AL CASO DIEGO FERNÁNDEZ DE CEVALLOS

En el artículo, el autor se refiere al secuestro del panista Diego Fernández de Cevallos y señala que cuando un plagio es a un personaje político las cosas se complican porque en los hechos la publicidad en el asunto obstaculiza la negociación. Señala que pueden existir muchas razones para el secuestro de Fernández de Cevallos pero tratarlo sólo como una acción criminal que busca un fin económico es difícil de creer. (EXCÉLSIOR, CÓDIGO TOPO, DIEGO ¿SECUESTRO POLÍTICO?, JORGE FERNÁNDEZ MENÉNDEZ, P. 8-12)

Al dar a conocer las motivaciones y pormenores del operativo policiaco en la mina de Cananea, en Sonora, la Secretaría de Gobernación definió la acción como “pacífica” y aseguró que registró un “saldo blanco”. La dependencia justificó la determinación del gobierno federal “en la obligatoriedad de responder a solicitudes de la autoridad ministerial para realizar diligencias que forman parte de diversas averiguaciones previas”, mismas que no precisó. (LA JORNADA, P. 1 Y 2, ALONSO URRUTIA)

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 8 DE JUNIO DE 2010

Ayer se dio a conocer la convocatoria Iniciativa México, calificada de “sin precedente” por sus promotores, por ser suscrita por una amplia gama de los medios masivos de comunicación (televisión, radio y prensa escrita), la cual “busca rescatar al México dinámico y emprendedor”. En el contexto del bicentenario de la Independencia y el centenario de la Revolución Mexicana, la iniciativa pretende una reflexión profunda sobre la responsabilidad de los mexicanos en el curso favorable de México; está dirigida a personas, instituciones y organizaciones que han comenzado a transformar el país para que presenten los proyectos de acción social o ecológica que ya estén haciendo una diferencia positiva en su entorno para que sean reconocidos con apoyos económicos y continúen su labor por México. (LA JORNADA, P. 38, DE LA REDACCIÓN)

Durante su intervención en la ceremonia conmemorativa del 20 aniversario de la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH), Felipe Calderón, presidente de México, equiparó por primera vez al crimen organizado como un "poder fáctico". (REFORMA, P. 4, MAYOLO LÓPEZ)

Fernando Gómez Mont, secretario de Gobernación, se comprometió ante los comisionados del Instituto Federal de Acceso a la Información (IFAI), encabezados por Jacqueline Peschard, a promover la transparencia y rendición de cuentas entre las 249 dependencias y entidades del gobierno federal. (LA JORNADA, P. 18, ELIZABETH VELASCO C.)

